



plares romanos, griegos, bizantinos, persas y árabes, rarísimos, algunos de los cuales bastarían para hacer la felicidad de muchos numismáticos.

Véase, además, allí, otro tono de concha y nácar, adornado de turquesas y perlas, de cuya cúpula pende una esmeralda gruesa como el puño, y á cuyos lados se admira una colección de piedras preciosas extraordinarias y hasta inverosímiles por sus dimensiones, bastando decir que allí una esmeralda y dos amatistas gruesas como naranjas. En las paredes existen, además, gran número de armarios, conteniendo más y más joyas y finalmente, en la galería de este segundo salón, se halla dispuesto un museo de trajes cubiertos de pedrería, con todos los que han usado los sultanes desde la conquista hasta Mamoud quien á principios del presente siglo decretó la reforma en el vestir que se nota desde entonces en Turquía.

Tal es el tesoro de Constantinopla que á tantas leyendas y versiones ha dado lugar en los tiempos antiguos y modernos.

## NOTICIAS.

Esta noche tiene lugar en nuestro elegante coliseo el primer baile de Sociedad como temporada de Carnaval, efectuándose el segundo el 25 del presente y 1, 8, 15 y 17 del próximo febrero los restantes.

Creemos que dado el carácter de esplendidez que revisten siempre los bailes en tan elegante salón no ha de escasear la elegante y numerosa concurrencia que tanta animación proporciona en semejantes actos por lo que felicitamos por adelantado á La Nueva Orquesta Gerundense, por estar al frente en la presente temporada.

—Por el ministerio de la Gobernación se ha publicado una Real orden resolviendo que los ingenieros industriales químicos puedan optar á las plazas del personal facultativo de los laboratorios químicos municipales.

—Sentimos que las circunstancias y el tiempo nos hayan impedido contestar á *el Diario* en la forma que merecía las líneas que nos dedicó en su edición del 8 del actual.

Sin embargo, nos permitiremos hacerle constar que ni nos hace sombra, ni nos molesta, ni intentamos demostrarle si sabemos escribir ni si empezamos á leer, porque en nuestro concepto el colega no tiene derecho, si aprecia su buen nombre y seriedad, de hacer uso de vulgaridades que sienten mal, en quien presumo presentarse bien.

Cuando el colega nos pruebe que obró como debía en las pasadas elecciones municipales, que es donde debe estudiar, podrá dirigirse á nosotros empleando el sistema bufo; de otro modo puede llorar sus extravíos y no contestar, si ha de seguir por el camino ridículo emprendido.

—Los vecinos de Cadaqués vuelven á estar inquietos por no haber tenido noticia, hasta la fecha, de un barco de vela de gran porte, tripulado por marineros de aquel pueblo que procedente de la Habana esperaban llegara al puerto de Barcelona antes

de Navidad. La circunstancia de haber llegado hace ya días otros dos barcos que con el primero salieron juntos de la Habana, aumenta los temores de los desgraciados habitantes de Cadaqués.

—Se ha concedido por el Rectorado la permuta que tenían solicitada la maestra de Albons doña Maria de la A. Torras y la de S. Martín Sasgoyolas Sra. Dirvant.

—Las clases de la Escuela Normal no se habrán hasta 20 del corriente, á causa de la enfermedad reinante.

—Ha sido concedida la pensión de orfandad á D.<sup>a</sup> Modesta Colom y á doña Camila Portas, viuda é hija respectivamente del ex-maestro público de San Martín de Vilallonga don Vicente Portas.

—Han empezado las obras para montar en mas elegante forma y grandiosidad el *Círculo Alvarez* de la Plaza de la Independencia de nuestra Ciudad.

—Trátase en Portugal de la creación de Sociedades cuyos individuos contraerán el formar compromiso de no adquirir nada de procedencia inglesa.

—Merece ser conocido el acuerdo de la Junta de la Sociedad *Liceo Gerundense* que ha dispuesto que á los socios de la misma, que desean inscribirse como tales en los bailes de máscaras, que la empresa del Teatro Principal, celebrará la presente temporada, se les abone la mitad del importe del referido título de socio.

De manera, que á los casados les costará 8 reales los seis bailes, y á los solteros 10.

—Dicen de Figueras:

El trancazo, ó lo que sea, continúa haciendo presa en gran número de habitantes de esta ciudad, habiendo familias que tienen atacados todos sus individuos á la vez, haciéndose difícil la asistencia, si bien que por ahora no reviste gravedad. La guarnición del Castillo se vé en apuros para poder prestar las guardias, puesto que mas de la mitad de la mitad de la fuerza se halla enferma, habiendo sido necesario organizar hospitales provisionales para mejor atender al resblecimiento de su salud.

—Han cesado en sus respectivos cargos la maestra de Gualta Sra. Butiá y el Maestro de San Martín de Vilallonga señor Cutiller.

—Ha sido clasificado con los setenta céntimos de su haber legal el señor Mercader, ex-maestro de Vilabareix.

—En Llansa se han cerrado las escuelas públicas por haberse desarrollado la enfermedad virue a.

—En vista de la epidemia reinante, se ha dispuesto por el Ilmo. Señor Obispo de esta Diócesis, para pedir al Señor que cese tal tribulación, que en uno de los próximos días festivos se canten ó recen públicamente las Letanias de los Santos con las correspondientes preces y oraciones en todas las iglesias parroquiales y en las de religiosas; y que todos los sacerdotes de la jurisdicción, mientras dure en España la gravedad de la actual epidemia, añadan á la santa misa, en los días que la Rúbrica lo permita, la oración *pro vitanda mortalitate*.

—De «El Posibilista», al parecer despertando de algun sueño:

«Parece que hay quien intenta crear divisiones en nuestro partido, promoviendo antagonismos entre nuestros correligionarios. Tiempo y trabajo perdidos. Todos los antiguos y probados posibilistas están y estarán unidos y compactos al lado del Comité y tienen fundadamente la convicción de que si algun mal aconsejado se atreviera á perturbar la marcha seria y formal, que siempre ha caracterizado al posibilismo, nuestra autoridad legal sabría obrar con la energía propia de las circunstancias, aun que se viera en la triste necesidad de expulsar á algun individuo, que por su incorrecta conducta política mereciera aquel acto de saludable rigor. Ya tendremos ocasión de ser más explícitos: por hoy, damos solo el grito de alerta á nuestros amigos para que no se dejen sorprender por algun lobo disfrazado de oveja que, practicando el principio divide y vencerás, pretende inmiscuirse en asuntos que solo y exclusivamente competen á nuestro partido.

Y luego sigue un nuevo sistema de señalar; véase:

«Leemos en el periódico local que estos días se le ha extraviado el honoroso título de «órgano del partido liberal.»

«No sabiendo como criticar un Concejal de los solitarios á sus correligionarios Pla y Simó, amigos particulares nuestros muy apreciados por cierto, dijo á otro Concejal, que dichos señores eran republicanos de Ruiz Blanch, á lo cual replicó el interlecutor que, aun que así fuera, el no podía hablar porque á el podía decirse republicano de Pauperes, lo cual encierra alguna diferencia.

Buena fue la estocada; por supuesto no quiso el Concejal del género solitario exponerse á una segunda suerte.»

¡Ché as só es en tonto!»

—Hemos recibido *El Economista* correspondiente á Enero de 1890, que contiene un interesante artículo de la Dirección, poniendo en evidencia los manejos que contra los capitalistas españoles se permiten ciertas personalidades francesas, relaciones con el Comité de París de la Compañía del Ferrocarril del Norte y con el Credit Mobilier; un artículo de polémica sobre el Ferrocarril de Francia y gran número de noticias de Bolsas y Mercados nacionales y extranjeros.

—Uno de estos días por la mañana se promovió un escándalo en el portal *den vila* á consecuencia de que un sujeto pretendía entrar vino que llevaba astuciosamente oculto debajo la blusa.

Segun se nos asegura, el hecho fué que al detenerle el vigilante y exigirle el pago de los derechos correspondientes, aquel individuo principió á alborotar llegando al extremo de pegar una bofetada. No hay que decir lo que generalmente sucede en estos casos, la aglomeración de gente, las frases violentas y hasta alguna piedra se arrojó á los empleados de consumos y no se sabe como hubiera concluido aquello, á no llegar á tiempo algunos carabineros, municipales y el Visitador señor Rivera, quien con su autori-

dad por una parte y por otra el exquisito tacto que le distingue, consiguió calmar los ánimos terminando el alboroto sin mayores consecuencias.

—La venta de 24.000 leguas cuadradas de tierras públicas en la República Argentina, ha llamado la atención de los capitalistas europeos. La casa de Nolamann, apoyada por un fuerte sindicato alemán, ha propuesto al Gobierno nacional la compra de 10.000 leguas; otras fuertes casas de banca y de comisión han recibido orden de sindicatos europeos de hacer proposiciones en el mismo sentido, con la particularidad significativa de que ofrecen pagar al contado todas las tierras, á un precio superior al marcado por la ley.

Si será pintonudo y redondo el negocio.

—Seria prudente no olvidar que «El Comité consultivo de higiene», de Francia, aconseja que se proscriba por completo el empleo de llaves de latón en los toneles, sobre todo en los que contienen vinos que puedan acetificarse facilmente.

Este consejo se funda, según una revista vinícola, en la repetición de hechos como los siguientes:

En una hacienda, cerca de Nantes, fueron atacados de vómitos violentos muchos de los jornaleros que en ella trabajaban; se sospechó que pudiera ser la causa el vino blanco que consumían, y analizado éste se descubrió que contenía 116 miligramos de cobre por litro; cantidad que corresponde á 331 miligramos de acetato neutro: al mismo tiempo había zinc: cambiada la llave por una de madera no se repitieron los accidentes.

Otro caso se cita de un individuo que cayó enfermo quince días después de haber puesto una llave de latón á un tonel de vino blanco que antes la tenia de madera.

El vino, analizado por el señor Ardour, tenía 162 miligramos de cobre equivalente á 463 miligramos de acetato neutro.

—La *Nueva Lucha* de anteayer intenta hacer cargos á D.<sup>a</sup> Margarita Taberner de Noguer, maestra del barrio del centro, al propio tiempo que darla una lección; lo primero acusándola de haber mandado anónimos y lo segundo preguntándola como probará dicha señora que el mal denunciado procede de anteriores profesoras y no de ella misma?

Creemos que el colega habrá sido mal informado porque su historia le pone á cubierto de la mala intención que el suelto presenta abrigar, pues tenemos entendido que D.<sup>a</sup> Margarita Taberner al despedirse de las clases se procuró el correspondiente inventario, y que de la misma manera ha obrado al tomar posesión. Ya vé pues el colega como se puede probar el material que falta.

Pero esto manifestado, puede hacerse al colega la siguiente pregunta: ¿Cómo probaria *La Nueva Lucha*, si necesario fuese, que doña Margarita Taberner haya mandado anónimos?

Y no decimos mas, porque lamentaríamos que dicho asunto mereciera los honores de la proporción.

—El dignísimo é ilustrado letrado D. Juan Vidal de Llobatera, acometido por la enfermedad reinante, se

ve obligado, de tres días á esta parte á guardar cama.

Deseamos al distinguido abogado una rápida y completa mejoría.

También se encuentra guardando cama el ilustrado director del Instituto Provincial nuestro respetable amigo D. Joaquin de Espona á quien deseamos el completo restablecimiento al mismo tiempo que le damos nuestro mas sentido pésame por el reciente fallecimiento de su virtuosa hermana doña Anita, acontecida en Vich.

—Hemos leído con satisfacción y con gusto reproducimos del diario conservador, las siguientes líneas:

«El Sr. Gobernador civil de la provincia se ha dignado recibir en su despacho á una Comisión compuesta de elementos conservadores de esta ciudad que fué á enterarse de los partes oficiales referentes á la enfermedad de S. M. el Rey D. Alfonso XIII (q. D. g.), y ofrecerle su ascenso é incondicional apoyo en cualquiera de las circunstancias que S. S. entendiera pudiese convenirle. El Sr. Chavarri, con la amabilidad exquisita y fino trato que le distingue, desde luego complació en un todo á dicha Comisión, dándole las gracias y manifestándose altamente reconocido por el acto que se acababa de realizar.»

—Don Antonio Graner, Catedrático de nuestro Instituto retenido en cama por grave dolencia, ha experimentado notable mejoría, de lo que nos alegramos sinceramente.

—Ha fallecido en Barcelona el prestidigitador D. Fructuoso Canonge.

Así lo hemos leído en algunos periódicos que seguramente no habian tenido ocasión de apreciar de cerca sus buenas cualidades.

Canonge como prestidigitador merecía una brillante página; y en tal concepto le tendrán cuantos le hayan visto trabajar, no en escenario de un teatro, sino en las pequeñas dimensiones de un salon donde su programa se presentaba inagotable.

Séale la tierra lijera.

—Los exámenes de enseñanza libre tendrán lugar en nuestro Instituto Provincial en los días 29, 30 y 31 del actual.

—Desde el 15 del corriente están abiertas las clases en nuestro Instituto Provincial, que se habian suspendido á consecuencia de la enfermedad reinante.

—Estadística curiosa:

Las deudas de las principales naciones de Europa son estas:

Alemania	600.195.134
Austria	9.403.665.000
Baviera	1.354.631.668
Bélgica	2.119.131.953
España	6.356.253.000
Francia	31.632.202.565
Holanda	2.268.960.804
Hungria	3.445.503.410
Inglaterra	3.145.173.165
Italia	11.454.134.283
Noruega	150.714.401
Portugal	2.861.432.000
Prusia	5.466.791.512
Rusia	18.082.572.598
Suecia	341.895.107
Turquia	3.502.828.125

## VARIETADES.

### Un recuerdo á nuestras heroínas DE 1808

Solo cuando son justas las revoluciones, como la de la guerra á que nos referimos, es cuando el géneo tocado de la divinidad se despierta, la debilidad se arma y fortaleza y la buena causa triunfa. Cuéntase sino cuantos Viriados surgieron en esa lucha memorable. Digase cuándo la mujer, esa tierna compañera del hombre, haciéndose superior á su sexo, dió mayores pruebas de heroico patriotismo, digno en verdad de las hembras espartanas. Recuérdese el resultado de aquella no interrumpida serie de batallas, incendios é iniquidades ominosas. Los ilustres varones que mas por su genio y su valor se distinguieron, han sido justamente encumbrados á los primeros puestos de la milicia: las no menos esforzadas heroínas, cuyos nombres apenas registra la historia, volvieron al silencio del hogar, una vez conjurado el peligro sin proferir una queja, ni pensar que estuviese la patria en el deber de recompensarlas.

Cataluña especialmente, tiene muchos y muy caros nombres de mujeres que la ilustraron en esa época, y que seria insigne ingratitud olvidar. De cuantos otros, acaso algunos de ellos tan dignos, ni aun la memoria conserva! Apresurémonos pues á registrar los que la tradición nos ha transmitido, notando de paso alguno que otro hecho referente al estado de nuestras costumbres durante la época de la invasion.

Dado el grito de «¡independencia ó muerte!» las figurenses son las primeras que, participando de la animosa resolución de sus padres, y esposos, pertréchanse en sus hogares, delante del enemigo que las está con sendas piezas de artillería amenazando, dispuestas á vender cara su libertad y su vida, mientras los hombres combatirán á pecho descubierto.

Las de nuestra inmortal ciudad despojándose de la natural debilidad y timidez del sexo y despreciando las balas y metrallas, convinieron de propio movimiento en proveer de municiones y víveres á los que las murallas supieron defender alejando al enemigo.

Pero demostraron su más alto patriotismo cuando presentóse el frances por tercera vez delante de los muros decidido á rendirla definitivamente. No habia dentro de la plaza quien no estuviese animado de las más heroica resolución; soldados, paisanaje y clero, ancianos, y niños y hasta las mujeres, tan poco dispuestas generalmente para la guerra, desde la mas humilde á la mas elevada condición, todos estaban deseando esponer su vida por la salvacion de la patria. «No dudamos que se nos socorrerá» escribia al principio del sitio una de las damas mas distinguidas de la ciudad, á cierta amiga suya «expatriada,» como se llama

maba entonces á los que habian abandonado sus hogares, aunque no se hallasen fuera de la nacion ó de la provincia, «pero siempre padeceremos, y el que caiga, caiga; lo peor es que apenas hay guarnicion dentro de la plaza»... «No tenemos las bombas, no tenemos las balas—añadia en otra carta á los pocos dias; pero sí las enfermedades, que por precision han de seguir á un trabajo tan continuo que no sosiega: «pero perezca todo el mundo antes que rendirse.» Coronando el general en jefe español que podia utilizarse para la mejor defensa de la plaza el entusiasmo de sus matronas y doncellas más robustas, dispuso y llevó Alvarez á cabo á últimos de julio de 1809, formar una compañía de 200 mujeres sin distincion de clases, jóvenes y de espíritu varonil, á fin de que pudiesen emplearse en socorrer y asistir á los soldados y paisanos armados heridos, y llevar municiones de boca y guerra á donde fuere menester, debiendo ellas mismas nombrarse sus tres comandantes y subalternas. En el ataque del 19 de setiembre gloriosamente rechazado por los gerundenses, ya distinguió Alvarez por su valeroso comportamiento á Teresa, viuda de Balaguer, á Isabel Pí, soltera, ambas naturales de Bagur, á Esperanza Llorens, de Cadaqués, y á Maria Plajas, de Calonge. Sobresalian por su actividad y denuedo la primera comandanta de la femenil compañía que «batallon de santa Bárbara» se denominó, Doña Luisa Jonamas de Fitz-Geralt, quien ya en diciembre del año anterior se habia distinguido en el castillo Trinidad de Rosas, curando con otras compañeras á los heridos; las dos hermanas Bibern, una de las cuales, Doña Ignacia, esposa después de Nouvilas, habia volado á ayudar á extraer de entre los escombros de la torre de S. Juan á los que la esplosion habia dejado con un resto de vida: Doña Francisca Artigas, natural de la villa de Pons, premiada por su esfuerzo en la batalla de Valls, y que fué después otro de tantos defensores de las plazas de Tortosa y Tarragona, en la cual cayó herida, habiéndose sostenido en el fuerte del Olivo hasta el último momento, y quedando prisionera de guerra, á la toma de la misma ciudad; y por fin Doña Maria del Pilar de Carlos, digna émula del prelado gerundense, en distribuir por su mano la sopa que daba todos los dias en su propia casa á los más indigentes. Ocupada Gerona por el enemigo, además de la nobleza personal y otras distinciones particulares de que fueron objeto todos cuantos se hallaron en el sitio, premióse á las mujeres de Santa Bárbara con medallas y pensiones, y en especial á doña Francisca Artigas con una pension de 6 reales diarios, dos escudos por la accion de Valls y la defensa de Gerona, y el uso del distintivo de sargento, cuya graduacion habia obtenido.

## LAS ESTRELLAS.

¿Porque siendo tan puras,  
Tan tímidas, tan bellas,  
Y siendo tan hermosa  
Su dulce claridad,  
Asoman en el cielo  
Las pálidas estrillas  
Buscando de la noche  
La triste oscuridad?

Honestas, como el rayo  
De tu infantil mirada,  
Tan castas como el fuego  
De tu amorso afán,  
Alumbran de la noche  
La sombra sosegada,  
Y el poderoso brillo  
Sus resplandores dan.

—¿Qué son esas estrellas  
Decid, que el alma adora?  
¿Porque quiero yo tanto  
Su inquieto resplandor?  
—Son lágrimas que el cielo  
Sobre la tierra llora.  
—¿Son lágrimas de pena?  
—Son lágrimas de amor.

### El fósforo

¿Han visto nuestros lectores una cosa mas original que un fósforo?

En el mundo existen indudablemente muchas originalidades; pero ninguna puede llamar tanto la atencion como esa chispa de fuego instantánea, ese momento de luz, esa ligereza de llamas digámoslo así, á quien todos rinden culto, y que marcha en compañía de todos.

¿Quereis saber por qué arde una chimenea?

Preguntádselo al fósforo.

¿Quereis saber porque se consume cigarro?

El fósforo os lo dirá tambien.

Un fósforo es una especie de sol ambulante cuyo ocaso es una cajilla que bale 5 céntimos, y cuyo oriente se forma con un trueno.

Yo no sé quién ha dicho que los fósforos son los ojos que Dios nos ha dado para ver de noche.

La locomotora, ese grito que repiten los valles y los montes, perderia su fuerza si un fósforo no vistiera de fuego el oscuro mineral que la mueve.

La vida del fósforo es muy corta, y, sin embargo, él dá larga vida á una lámpara, á un vapor, á un cigarro y á todo cuanto toca.

El fósforo indudablemente es un misterio, una necesidad y un amigo, que en todas partes nos es necesario.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.

Santos de hoy.— Sta. Prisca.

### Cuarenta Horas

Están en la Iglesia de San Félix, descubriéndose á las 8 de la mañana y á las 1 de la tarde y reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la tarde.

En los Domingos durará la exposición siete horas, á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las 12; y por la tarde tres; empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oracion.

Tip. de A Nugué.—GERONA.

# PASCUAL PERUCHO



Profesor Dentista de la Real Casa,  
EX-OPERADOR Y JEFE DEL TALLER

DE LA CASA DEL DR. PRETER DE PARIS  
y premiado en varias Exposiciones  
CALLE NUEVA, NUM. 18.— FIGUERAS.

## GABINETE DE OPERACIONES

• Se trata de todas las enfermedades de la boca practicando todas las operaciones que reclama su importante tratamiento usando para ello de los anastáticos locales que carecen por completo de todo peligro; entre dichos anastáticos figuran en primera línea las corrientes eléctricas por el método de Richardson narcotismo volátil; y el moderno fluido calorífero del Dr. Snape y la anastasia por frío producida por la evaporación del éter, el cual rebaja el dolor de la operación de un 60 por 100.

Empastes y orificaciones de todas clases para obtener los dientes cariados reuniendo a su solidez la imitación completa del color y transparencia del esmalte.

Construcción de dientes y dentaduras artificiales por todos los sistemas mas modernos, a presión de aire, al oro puro, platino y cautchouc superior.

Recordaré aquí de paso que mis trabajos consisten en mas de TRES MIL DENTADURAS salidas todas del taller de mi casa que desde 24 años tengo abierto en esta de Figueras suministradas al uso general de mi numerosa clientela y por las que espero continuar mereciendo la confianza del publico en general.

Dientes desde 10 á 20 pesetas una. Dentaduras enteras desde 100 á 500.

Aparatos para rectificar la dirección de los dientes viciados y movedizos y para la restauración de alta protesis dental.

**NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!**  
POR MEDIO DE LOS  
Polvo, Pasta y Elixir Dentíficos  
DE LOS



**RR. PP. BENEDICTINOS**

de la ABADIA de SOULAG (Gironde)

Prior DON HAGUELONNE

3 Medallas de Oro: Bruselas 1880, Londres 1884

LOS MAS EMINENTES PREMIOS

INVENTADO EN 1878 POR EL PRIOR PÉRO BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos en dosis de algunas gotas en el agua cura y evita el caries, fortalece las encías, devolviendo á los dientes una blancura perfecta.

« Es un verdadero servicio prestado á nuestros lectores señalarles esta antigua y utilísima preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias. »



Agente General: **SEGUIN** BORDEAUX

Hállase en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías del globo.

# FOTOGRAFIA

DE

**BARTOLOMÉ SERRA**

RAMBLA DE ÁLVAREZ NUM. 2,

**GERONA**

En dicho establecimiento se han adquirido todos los procedimientos mas modernos que hoy existen en las mejores Fotografías de España por lo que ns dueño tiene el honor de participarlo al público en espera de verse favorecido.

Los precios no pueden ser mas ventajosos, como puede verse por la siguiente

\*\*\*\*\* NOTA \*\*\*\*\*

Targetas porcelana á . . . . .	5 pesetas docena
Media docena id. á . . . . .	3 id.
Carta Album á . . . . .	15 id. id.
Targeta de paseo á . . . . .	20 id. id.

Los demás tamaños á precios módicos.

Se retrata á domicilio si lo exigen.

## LICEO GERUNDENSE.

# CLASE DE GIMNASIA.

La Gimnasia, bien considerada, nadie ignora la importancia que ejerce sobre la salud del individuo. La Sociedad, Liceo Gerundense, así considerándola a establecido, como el año anterior las clases de costumbre, bajo la dirección del profesor

**D. ANDRES ROIG**

fundado en la experiencia adquirida por largos estudios teórico-prácticos, y de cuya bondad y eficacia dan fé las curaciones obradas en personas de toda edad afectadas por cualquiera de dichas enfermedades.

Clases para niños, de 5 á 6 de la tarde.

Clases para adultos, de 6 á 8 y de 9 á 11 de la noche.

\*\*\*\*\* PRECIOS \*\*\*\*\*

Gimnasia.— Siendo socio ó hijo de este. . . . .	3 ptas.
» — No siéndolo. . . . .	4 »

# EL VICHY CATALÁN

Estas aguas, dedicadas especialmente

AL TRATAMIENTO

DE

Gran número de **ENFERMEDADES**

**DEL APARATO DIGESTIVO**

Se encuentran de venta en todas las Farmacias de nuestra Capital.